
中国男篮开练 国手全力以赴

李楠：
年轻球员要向易建联学习

最近两个夏天， 国家队一分
为二为红蓝队， 此举锻炼了很多
新人， 此次征战世预赛， 易建联
等老将没有入选， 李楠希望借此
给更多年轻球员机会。 但是要想
在本土举行的篮球世界杯上取得
好成绩， 李楠坦陈， 中国男篮仍
须由易建联扛起大旗。

李楠表示， 新一届的国家队
领袖毫无争议是易建联，“领袖肯
定是易建联， 他是我们中国篮球
最近十来年的标志性人物和旗
帜，他跟我做过室友，参加过很多
届世界杯和奥运会，经验丰富。 ”

另外， 李楠希望年轻球员能
够从易建联的身上学到更多东

西， “我们希望阿联能够起到带
头的作用， 以他为榜样， 树立他
为 标 杆 ， 年 轻 球 员 向 他 学 习
为国效力的态度和自律。” 李楠
补充道。

本次窗口期易建联将得到更
多休息的时间， 以全力为联赛做
准备。 本赛季CBA结束后， 易建
联将会入选到国家队中， 带领中
国男篮力争在篮球世界杯上取得
好成绩。

翟晓川：
为国出战无比荣耀

男篮前锋翟晓川在接受采访
时表示，目前球队内线较为紧缺，
因此自己也会承担很多补充内线
的工作。

“来到国家队我们希望为国
出战，因为这种时刻无比荣耀，所
以不管是什么样的比赛， 只要国

家队需要我就会全力以赴去做好
自己的事情， 因为非常渴望为国
家队效力， 毕竟之前受伤缺席了
很多国家队的比赛， 甚至亚运会
都没能去， 所以很珍惜每一次进
入国家队参加比赛的机会。 我希
望自己准备好 ， 也能保证好身
体。 ” 谈及再次入选国家队的感
受，翟晓川说道。

当被问及自己在这一支新国
家队当中的角色和任务， 翟晓川
表示：“这次有受伤来不了的，内
线比较紧缺， 所以听李指导的安
排， 我要做好补内线和锋线摇摆
的工作，可能会有些困难，但是既
然有任务交给我， 我就要尽量去
完成好， 希望能够打好这次窗口
期，我们每个人都要精力集中，就
像李指导说的要有渴望胜利渴望
比赛的饥渴感。 ”

同时翟晓川也高度评价了自
己的队友 、00后球员郭昊文 ，他
说：“他应该算第一个00后国家队
球员吧，他非常有潜力，我们也跟
他们（八一）打了，他也是非常突
出的一个球员，特点非常鲜明，希
望他能踏踏实实地走好每一步，
去努力训练努力打好比赛， 能接
受别人给出的意见， 希望他慢慢
成长吧。 ”

方硕：
联赛身体疲劳不是借口

方硕在接受采访时表示，进
入国家队就要全力以赴， 联赛中
的疲劳不能成为借口。

对于再次入选国家队， 期待
自己有怎样的表现， 方硕说：“还
是抱着以前在国家队的心态 ，不
管比赛对于中国男篮重要与否，
对于我们来说能够进入到国家队
就要有使命感， 所以我们依然会
全力以赴去对待这次的比赛。 而
且，虽然（世预赛）成绩对中国男
篮没什么影响， 但是对于约旦和
黎巴嫩， 尤其约旦可能还有希望
进入世界杯， 他们肯定会全力以
赴的。 所以我们也要在有限的几
天中做好充分的准备。 ”

目前CBA常规赛已经进行到
后半段，对于自己的体能状态，方
硕说：“首先我觉得我的竞技状态
和身体状态还是比较好的，第二，
像我刚才说的， 进入了国家队就
算有身体疲劳之类的， 身披了国
家队队服就要全力以赴，（疲劳）
这些都不是借口， 我们就要全身
心地去准备好这次的比赛。 ”

（午宗）
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■体育资讯

近日， 西藏珠穆朗玛峰国
家级自然保护区（以下简称“珠
峰保护区”）禁止游客进入保护
区核心区引发热议， 还造成了
珠峰 “永久封山 ”的错误说法 。
为此， 新华社记者就保护区内
旅游、登山、科考等活动的相关
规定， 咨询了西藏自治区相关
部门。

保护区与景区有区别
珠峰保护区管理局向新华

社记者提供的保护区范围示意
图显示， 保护区范围涉及西藏
日喀则市定日、定结、聂拉木和
吉隆四县，总面积约3.38万平方
公里， 有近10万人长期生活在
该区域内。

保护区分为核心区、 缓冲
区和实验区三种功能分区。 其
中， 珠峰所在区域位于南部边
缘，被称作“珠穆朗玛核心区”，
面积约3000平方公里。 除珠峰
外，世界第四高峰洛子峰、第五
高峰马卡鲁峰和第六高峰卓奥
友峰均在此区域内。

关于核心区，《中华人民共
和国自然保护区条例 》 （以下
简称 “《自然保护区条例》”）有
如下表述：核心区“禁止任何单
位和个人进入； 除依照本条例
第 二 十 七 条 的 规 定 经 批 准
外 ， 也不允许进入从事科学研
究活动”。

而珠峰景区只是珠峰保护
区内的一小部分区域， 入口位
于定日县城西南方向约20公里
处， 范围与保护区实验区高度
重合。 据定日县珠峰管理分局
提供的消息， 在2018年的保护
区功能分区调整中， 从景区入
口到绒布寺的道路及两侧100

米内的范围均被划入实验区 ，
2019年调整后的游客大本营也
位于绒布寺一带的实验区内 。
根据 《自然保护区条例 》，实验
区内可开展科学试验、 教学实
习、参观考察、旅游等活动。

因此， 珠峰保护区与景区
有区别。 证件齐全的游客全年
均可进入景区， 但不可进入保
护区核心区和缓冲区， 并应遵
守保护区其他规定。

登山与游客营地有区别
多名负责人向新华社记者

解释 ， 珠峰保护区内事实上
存在两个大本营， 一个是供登
山者宿营的登山大本营， 一个
是为游客提供食宿的游客大
本营，或称“帐篷营地”。 二者均
为季节性营地， 不存在永久性
建筑。

针对 “游客再也不能去珠
峰大本营”的说法，西藏自治区
体育局局长尼玛次仁解释道 ：
“游客从来都不能擅自前往珠
峰登山大本营。 登山团队进驻
该营地需持有西藏体育行政管
理部门颁发的登山许可证。 ”

1960年中国人首登珠峰，从
那时起， 凡珠峰攀登开放年份
都会设立登山大本营。 现在，登
山大本营位于绒布寺以南直
线距离约6公里处，即人们通常
所说的 “海拔5200米的珠峰大
本营”。

2019年西藏一侧春季珠峰
攀登将照常进行， 登山大本营
位置也不会变化。

而此次进行位置调整的是
游客大本营。 游客大本营是由
当地群众搭建的几十顶帐篷所
组成的食宿区，一般四月扎营，

十月撤营， 比登山大本营距珠
峰更远， 也是游客在景区内可
到达的距离珠峰最近的位置。

2019年，游客大本营位置将
后撤至海拔5000米左右的绒布
寺一带； 同时移动的还有标注
珠峰海拔的石碑。 这是依照《自
然保护区条例》所进行的调整。

因此，两个营地有区别，游
客与登山客要分开。 新的游客
大本营区域仍可清晰看到山体
和顶峰，不会影响观赏珠峰。

登山和科考须依法合规
符合规定的登山、 科考等

活动仍可在珠峰保护区内开
展。 依据《自然保护区条例》，进
入国家级自然保护区核心区
的 ，应经省 、自治区 、直辖市人
民政府有关自然保护区行政主
管部门批准。

珠峰保护区管理局副局长
格桑表示，2019年珠峰登山活动
已获西藏自治区林业厅批准。

根据2006年颁布实施的《西
藏自治区登山条例》，在自治区
行政区域内海拔5500米以上相
对独立的山峰进行攀登、攀岩、
滑雪、滑翔等探险活动，以及附
带在山峰区域内进行的科考 、
测绘活动， 相关团队应在开展
活动前30日向自治区人民政府
体育行政主管部门提出申请 。
相关部门在收到登山申请后 ，
应在20个工作日内做出是否批
准的决定，并书面通知申请者。

西藏自治区人民政府体育
行政主管部门在登山团队审批
过程中应对登山团队组成 、登
山计划和安全措施、 登山人员
的身体素质和技能等方面进行
审核。 据新华社

新华社电 苏炳添16日赢得
英国伯明翰室内田径大奖赛男子
60米冠军后说， 6秒47的成绩超
过了他赛前设定的目标。

这是苏炳添本赛季连续第二
次赢得室内大奖赛冠军。 13日，
他在爱尔兰阿斯隆的赛季首秀中
以6秒52的成绩夺冠。

“我很满意今天的成绩， 爱
尔兰毕竟是赛季第一场比赛， 当
时没有什么目标， 这次我给自己
定了一个目标是6秒48。” 他赛后
告诉新华社记者。

苏炳添还说 ， 与冠军比起
来， 成绩更重要。 “对我来说，
冠军不是最重要的 ， 成绩更重
要， 因为成绩是衡量我冬训成果
的最重要的标准。”

当天男子60米比赛有16名选
手参加， 分两组进行预赛， 苏炳
添以6米60的成绩夺得第二小组
第一名， 这个成绩不是很好， 但
最后阶段明显看出他放松了脚
步。 这个成绩在第一小组中只能
名列第四。

“预赛我稍微控制了一下比
赛， 我想把所有的能量放到决赛
中， 希望决赛发挥出最高水平。”
苏炳添说。

伯明翰的室内体育馆对苏炳
添来说并不陌生， 一年前他在这

里赢得了世界室内田径锦标赛60
米的银牌， 成为第一位在世界大
赛中赢得男子短跑奖牌的中国成
年运动员， 并以6秒42刷新了自
己的亚洲纪录。 去年赢得金牌的
美国选手科尔曼这次没有前来参
赛， 英国22岁的新秀普雷斯克德
以6秒53的成绩获得第二， 美国
选手罗杰斯和23岁的日本选手川
上拓也分居第三和第四， 成绩都
是6秒54。

“其实即使科尔曼来了我的
成绩也不一定能提高多少， 因为
我拿着这次比赛当训练， 以赛代
练。” 苏炳添说。

苏炳添的下一个比赛是2月
20日在德国杜塞尔多夫举行的室
内巡回赛总决赛， 对于这场比赛
的目标， 他说：“我当然想跑得更
快， 但这几天我接连参加了两场
比赛，对于体能是很大的挑战。 ”

去年苏炳添取得了一系列重
大突破， 三次打破室内赛60米亚
洲纪录， 室外赛百米两次跑出9
秒91平了亚洲纪录， 今年是世界
锦标赛年 ， 他希望取得更大突
破。 “赢得奖牌， 创造历史， 这
些都是我的目标， 但这都需要脚
踏实地、 一步一步去实现， 不是
说天马行空就可以的， 这需要付
出很多努力才能做到。”

苏炳添：
伯明翰夺冠成绩超过设定目标

游客从来不能擅自前往珠峰登山大本营
———官方详解珠峰保护区规定

为了备战世预赛第
六个窗口期， 中国男篮
昨天在国家体育局篮球
馆开练。 主教练李楠表
示， 新一届中国男篮的
领袖毫无争议是易建
联。 两位首钢球员翟晓
川和方硕也表达了全力
以赴投身国家队比赛的
决心。


